



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MÉXICO  
SECRETARÍA DE RECTORÍA  
DIRECCIÓN DE IDENTIDAD UNIVERSITARIA  
COLEGIO DE CRONISTAS

# EL SIMBOLO DEPORTIVO INSTITUCIONAL “POTROS”



*Profr. Ramiro Ramírez Arellanes*  
*Cronista de la Dirección de Actividades Deportivas*

---

*Fecha de elaboración: 2015*  
*Fecha de publicación en Repositorio Institucional: 2018*

**SR**

## COMITÉ EDITORIAL, Colegio de Cronistas:

1. M. en Dis. Ma. del Carmen García Maza  
Cronista de la Facultad de Artes
2. M.A.S. Héctor Hernández Rosales  
Cronista de la Facultad de Antropología
3. Arq. Jesús Castañeda Arratia  
Cronista de la Facultad de Arquitectura y Diseño
4. M. en C. Ernesto Olvera Sotres  
Cronista de la Facultad de Ciencias
5. M. en D.A.E.S. Andrés V. Morales Osorio  
Cronista de la Facultad de Ciencias Agrícolas
6. M.A.P. Julián Salazar Medina  
Cronista de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales
7. Dr. en C.S. y E. Alfredo Díaz y Serna  
Cronista de la Facultad de Ciencias de la Conducta
8. M.A.E. Víctor Manuel Ortega García  
Cronista de la Facultad de Contaduría y Administración
9. Dr. en D. José Martínez Pichardo  
Cronista de la Facultad de Derecho
10. Dr. en E. Jaime Sáenz Figueroa  
Cronista de la Facultad de Economía
11. Mtra. en A.M. Victoria Maldonado González  
Cronista de la Facultad de Enfermería y Obstetricia
12. Dr. en E. Carlos Reyes Torres  
Cronista de la Facultad de Geografía
13. Dra. en H. Cynthia Araceli Ramírez Peñaloza  
Cronista de la Facultad de Humanidades
14. Dr. en Ing. Horacio Ramírez de Alba  
Cronista de la Facultad de Ingeniería
15. M. en E.N. Rubén Hernández Arguello  
Cronista de la Facultad de Lenguas
16. M.C. Víctor Manuel Elizalde Valdés  
Cronista de la Facultad de Medicina
17. M. en C. Gabriel Abraham Jalil  
Cronista de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia
18. C.D. José Trujillo Ávila  
Cronista de la Facultad de Odontología
19. Dra. en U. Verónica Miranda Rosales  
Cronista de la Facultad de Planeación Urbana y Regional
20. Dr. en H. A. Ricardo Hernández López  
Cronista de la Facultad de Turismo y Gastronomía
21. M. en E.S. Elena González Vargas  
Cronista de la Facultad de Química
22. L. en A. Donaji Reyes Espinosa  
Cronista del Plantel "Lic. Adolfo López Mateos" de la Escuela Preparatoria
23. M. en L. Federico Martínez Gómez  
Cronista del Plantel "Nezahualcóyotl" de la Escuela Preparatoria
24. Lic. en F. Jesús Abraham López Robles  
Cronista del Plantel "Cuauhtémoc" de la Escuela Preparatoria
25. M. en E.P.D. Maricela del Carmen Osorio García  
Cronista del Plantel "Ignacio Ramírez Calzada" de la Escuela Preparatoria
26. M. en D. y A.E.S. María de Lourdes Sánchez Estrada  
Cronista del Plantel "Ángel María Garibay Kintana" de la Escuela Preparatoria



27. M. en P.E. Christian Mendoza Guadarrama  
Cronista del Plantel “Dr. Pablo González Casanova” de la Escuela Preparatoria
28. Lic. en L.L. Lidia Guadalupe Velasco Cárdenas  
Cronista del Plantel “Isidro Fabela Alfaro” de la Escuela Preparatoria
29. M. en D. Noé Jacobo Faz Govea  
Cronista del Plantel “Sor Juana Inés De La Cruz” de la Escuela Preparatoria
30. Prof. Ernesto de la Vega Membrillo  
Cronista del Plantel “Texcoco” de la Escuela Preparatoria
31. M. en A. y G.O. Hugo Alberto Ávila Cano  
Cronista de la Unidad Académica Profesional Acolman
32. M. en A. Karina González Roldán  
Cronista de la Unidad Académica Profesional Cuautitlán Izcalli
33. L. en T. Agripina del Ángel Melo  
Cronista de la Unidad Académica Chimalhuacán
34. Dra. en C. Ana Lilia Flores Vázquez  
Cronista de la Unidad Académica Profesional Tianguistenco
35. Mtra. Angélica Hernández Leal  
Cronista de la Unidad Académica Profesional Nezahualcóyotl
36. C.P. Carlos Chimal Cardoso  
Cronista del Centro Universitario U.A.E.M. Atlacomulco
37. M. en C.E. Marco Antonio Villeda Esquivel  
Cronista del Centro Universitario U.A.E.M. Ecatepec
38. M. en Ed. Norma González Paredes  
Cronista del Centro Universitario U.A.E.M. Texcoco
39. M. en E.V. Luis Bernardo Soto Casasola  
Cronista del Centro Universitario U.A.E.M. Valle de Chalco
40. Dr. en Arq. Rubén Nieto Hernández  
Cronista del Centro Universitario U.A.E.M. Tenancingo
41. M. en C. Pablo Mejía Hernández  
Cronista del Centro Universitario U.A.E.M. Temascaltepec
42. M. en C. Ed. Ma. del Consuelo Narváez Guerrero  
Cronista del Centro Universitario U.A.E.M. Valle de Teotihuacán
43. Lic. en A.P. Guadalupe González Espinosa  
Cronista del Centro Universitario U.A.E.M. Valle de México
44. Dr. en Soc. Gonzalo Alejandro Ramos  
Cronista del Centro Universitario U.A.E.M. Zumpango
45. M. en S.P. Estela Ortiz Romo  
Cronista del C.E.Le
46. Prof. Ramiro Ramírez Arellanes  
Cronista de la Dirección de Actividades Deportivas
47. Dr. Rubén Mendoza Valdés  
Cronista del Instituto de Estudios Sobre la Universidad

#### **COMPILADORES:**

M. en D. Jorge Hurtado Salgado, Director de Identidad Universitaria

L.L.I. Claudia Velázquez Garduño  
Responsable del Área de Divulgación,  
Difusión y Gestión de la Calidad de la DIU

M. en E. P. D. Mónica Vela Cuevas  
Responsable del Área de Apoyo al Colegio de Cronista



## **EL SIMBOLO DEPORTIVO INSTITUCIONAL “POTROS”**

---

***Profr. Ramiro Ramírez Arellanes  
Cronista de la Dirección de Actividades Deportivas.***

El deporte tiene una gran aceptación en la comunidad universitaria y es importante en la educación integral del universitario, de su cultura y en la construcción de la IDENTIDAD universitaria; fortaleciendo el sentimiento de pertenencia y orgullo de los jóvenes universitarios por su UNIVERSIDAD AUTONOMA DEL ESTADO DE MEXICO

Hasta 1990, en nuestra Universidad, el deporte no contaba con un “SÍMBOLO” que lo identificara y vinculara con su comunidad y la sociedad en general; de 1956 a 1990, el deporte universitario tuvo varios mote, principalmente asignados por los periodistas de la fuente deportiva; entre ellos destacan: “MOSCOS”, “TRIPAS VERDES”, “DORADOS”, “COYOTES” y “ABEJAS”.

En la década de los 80’s., el deporte universitario fue conocido como “ABEJAS”, designación simbólica que tenía como referencia el Escudo Institucional; mientras que los equipos infantiles y juveniles de la Escuela de futbol eran conocidos como “abejitas”; Incluso en la premiación de los JUEGOS DEPORTIVOS SELECTIVOS UNIVERSITARIOS, los trofeos tenían la forma de un panal con el escudo institucional en acrílico en la parte superior

Por ello, a mediados de 1990, EL Titular de la Dirección de Educación Física y Actividades Deportivas de nuestra Institución, contando con el visto bueno del señor rector, M. en C. Efrén Rojas Dávila, convocó a la



Comunidad Universitaria, a participar en la creación del SÍMBOLO DEPORTIVO INSTITUCIONAL.

En la CONVOCATORIA, se especificaba que el TEMA del Concurso era:

EL POTRO.

Se recibieron más de sesenta trabajos, resultando ganador el Arq. GERARDO DÍAZ MUCIÑO, catedrático de la Facultad de Ingeniería y del Plantel “Cuauhtémoc” de la Escuela Preparatoria de la UAEM.

El símbolo deportivo Institucional utiliza la palabra “POTROS”, LA CUAL DELINEA Y DA FORMA A UN POTRO SALTANDO; noble animal que representa la inteligencia, la gallardía, el porte, la fuerza y la resistencia, que nuestros deportistas logran captar fielmente cuando defienden los colores institucionales: “VERDE Y ORO”.





El símbolo deportivo “POTROS” fue utilizado por primera vez de manera oficial en abril de 1991, durante los II JUEGOS DEPORTIVOS REGIONALES de la Educación Superior; este evento tuvo como Sede, a nuestra Universidad; la Convocatoria y toda la papelería técnica y administrativa, tenía de fondo el SIMBOLO DEPORTIVO INSTITUCIONAL: “POTROS”. En este evento participaron Instituciones Educativas del nivel Superior de los estados de Guerrero, Morelos, Oaxaca, México y Distrito Federal, entre algunas instituciones participantes, mencionaremos a la UNAM., al I.P.N., a la U.A. Metropolitana., a la U. Panamericana., a la U.Valle de México, a la U. Iberoamericana., a la UABJO., a la UAGRO., a la UAMOR., a la ESEF., a los Institutos tecnológicos de Zacatepec, Oaxaca, Tlalnepantla y al de Toluca, a la ESEF., de Acapulco, Gro., entre otras.

En junio del mismo, 1991, durante la DECIMA EDICION DE LOS JUEGOS DEPORTIVOS SELECTIVOS UNIVERSITARIOS, máxima fiesta del deporte interno de nuestra ALMA MATER, el Símbolo Deportivo era ya conocido y reconocido por la comunidad universitaria. En la ceremonia de Inauguración de este evento, se premió al ganador del concurso, el Arq. Gerardo Díaz Muciño.

El equipo de 3ra. División de futbol profesional de nuestra Universidad, en la presentación de su segunda temporada, en 1991, lucen en sus uniformes el símbolo “POTROS”. Actualmente, este equipo juega en la Liga Premier de 2ª. División, ya que ascendió en la temporada 1998 – 1999.



En nuestros días, el símbolo deportivo “POTROS”, es reconocido y apreciado por la comunidad universitaria y la sociedad en general, gracias a los estudiantes deportistas de los diferentes espacios académicos que participan en los eventos internos de nuestra Institución, así como los jóvenes que integran las SELECCIONES REPRESENTATIVAS DE NUESTRA UNIVERSIDAD, de las 21 disciplinas deportivas, en sus participaciones oficiales, que culminan con la OLIMPIADA NACIONAL JUVENIL y la UNIVERSIADA NACIONAL, y en casos extraordinarios como los JUEGOS PANAMERICANOS, JUEGOS CENTROAMERICANOS, UNIVERSIADA MUNDIAL, CAMPEONATOS MUNDIALES UNIVERSITARIOS, JUEGOS OLIMPICOS, representado a nuestra ALMA MATER.

*Universitario:*

**RESPETA, AMA, SIENTE, DEFIENDE, TRIUNFA, GOZA  
CON NUESTRO SIMBOLO DEPORTIVO ¡POTROS! y  
pórtalo con orgullo.**



# Universidad Autónoma del Estado de México

*“2018, Año del 190 Aniversario de la Universidad Autónoma del  
Estado de México”*